



(*Lourdes Laborde*)

● En nuestro país, desde 1979 se perdieron los parámetros escalafonarios de las enfermeras que trabajan en el Instituto Mexicano del Seguro Social, afirmaron voceras del gremio. A fin de que se regularice esta situación, así como por retabulación salarial, pago de 20 por ciento extra por trabajar en áreas infecto-contagiosas, y que la categoría de auxiliares de enfermería general sea tomada en cuenta como pie de rama de escalafón de enfermería, las trabajadoras de la salud realizaron un plantón frente a las oficinas generales del IMSS.

● “Cuando una se va a la huelga, el conflicto también es en la casa”, afirmó Leonor Balcazar, dirigente sindical de 830 trabajadoras de la fábrica de Confecciones “Manhattan”, en Bogotá, Colombia, tras realizar una huelga que duró dos meses y medio a fin de conseguir aumento salarial, reducción de la jornada y mejores condiciones de trabajo. La voluntad y la imaginación de las huelguistas de “Manhattan” logró concentrar la atención nacional sobre el conflicto cuando, durante dos semanas, mantuvieron en su poder las oficinas de la Secretaría del Trabajo en Bogotá, acto que nos recuerda otra toma similar, en nuestra capital, años atrás: la que realizaron los obreros de la ahora Cooperativa Pascual. En el balance realizado, ellas afirman que la victoria parcial conseguida cambió el orden de las cosas en dos lugares: en la fábrica y en la casa, pues durante dos meses y medio los maridos, algunos por gusto y la mayoría por fuerza, empezaron a revalorar el trabajo doméstico ya que debieron hacerse cargo de la casa y de los hijos. . . Ya nada continuará igual.

En Honduras, casas para las madres solteras

● En la capital hondureña se anunció un proyecto desconocido hasta ahora en Latinoamérica: la creación de viviendas para amas de casa que son madres solteras y cabezas exclusivas de familia. Esto fue anunciado por el Instituto de Vivienda de Honduras, cuyos voceros precisaron que en la realización del programa, la piedra fundamental será la colaboración de las propias mujeres, quienes intervendrán con mano de obra en la edificación de sus viviendas. Excelente noticia, sin duda. Bastante batallan las madres solteras para sobrevivir en sociedades machistas, como para que los gobiernos no se preocupen por proveerlas mínimamente de vivienda. Pero, ¿cómo le harán las abrumadas madres para, después de su doble jornada, cumplir con otra tarea más? . . . No se trata de pedir el remedio y el trapito, simplemente de reconsiderar que el día sólo

tiene 24 horas, 18 de las cuales están dedicadas a la sobrevivencia pura.

Consecuencias psicológicas de la violación

● Existe un conocimiento distorsionado de la violación, pues se relaciona exclusivamente con la violencia física sexual y se echa al olvido el daño psicológico y anímico, afirmaron las catedráticas en Derecho, Angeles Ortiz e Iris Rocío Santillán, de la Universidad Autónoma Metropolitana. Tras una encuesta realizada dijeron que, en su mayoría, las violaciones no son denunciadas por temor a las represalias de los propios violadores, y el daño provocado en la víctima acarrea consecuencias psicológicas muy graves.

Reclusas violadas en Puebla

● El señor Antonio Quirino Balbuena acusó a Joel Chávez Rosas —regidor de

YA TENEMOS UNA SECRETARIA DE LA MUJER

Ernestina Gaitán Cruz

Por primera vez en la historia de México ha sido establecida una Secretaría de la Mujer. La coordinadora es María de los Angeles Nava Rojas, el lugar, Chilpancingo, Guerrero. Su fundamento legal se encuentra en la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de Guerrero, en el artículo 30, con 12 apartados.

María de los Angeles Nava Rojas explicó a *fem.* que “es muy importante la realización de la mujer y que se le tome en cuenta con la jerarquía que merece”.

Los tres objetivos básicos de la nueva institución son: promover la igualdad de oportunidades, derechos y obligaciones entre el hombre y la mujer; cambiar la concepción sobre el papel que desempeña la mujer en la familia y la sociedad, y mejorar los niveles de empleo, ingreso y bienestar social para una distribución más justa de los beneficios del desarrollo estatal.

Antes de echar a andar los programas básicos de la Secretaría se está llevando a cabo una investigación para averiguar las necesidades y formas de vida de las mujeres. “Es una primera oportunidad para que la mujer mexicana genere sus propias alternativas”, aseguró la funcionaria.

En la Secretaría de la Mujer se impulsará cualquier iniciativa de agrupación femenina con algún fin productivo. Se dará apoyo “para echar a andar un taller de costura, para comprar algún molino o telar, en fin, se brindará toda la ayuda que las mujeres soliciten, y no sólo en el área laboral”.

La coordinadora comentó entusiasmada: “Es una responsabilidad terrible. Tengo la obligación de hacer un buen trabajo. No sólo es la oportunidad que tengo como funcionaria pública, sino la de demostrar que las mujeres juntas podemos alcanzar logros importantes”.

“Tenemos mujeres activas en todos los campos; son muy inteligentes, trabajan en cualquier empleo y algunas de ellas son lideresas naturales. Se debe reconocer el trabajo que realizamos”.